
黃蘭發唐英年曾憲梓題辭
中聯辦協調部部長沈沖、保安局副秘書

長魏永捷、立法會主席曾鈺成、行政會議
成員劉皇發及梅州市委副書記陳小山蒞臨
主禮，梅州市政協主席李金元傳來賀電，
中聯辦副主任黃蘭發，政務司司長唐英
年，原全國人大常委曾憲梓，梅州市委書
記李嘉、市長朱澤君，以及民政事務局局
長曾德成等題辭。
余鵬春致辭時表示，香港梅州聯會是香

港歷史最悠久的愛國社團之一，在歷屆前
輩、首長的鼎力扶持下，以及前任會長林
光如的帶領下，該會秉承愛國愛鄉、團結
鄉親、敬老扶幼，同舟共濟的創會宗旨，
致力以新思維、新風格、新形象打造嶄新

的社團文化。

凝聚客家鄉親社會精英
該會目前已廣泛凝聚旅港客家鄉親及社

會精英，屬下會員涵蓋了梅州六縣一市一
區，大家團結互助，友好合作，令百年社
團根深蒂固葉茂，朝氣蓬勃，與時並進，
持續不斷煥發出青春活力。
他說，回顧過去8年的路程，該會同仁

在團結客屬各界，支援國家和家鄉建設等
各方面不遺餘力，通過舉辦香港客屬各界
慶典活動常設委員會的大型慶典活動，建
立梅州人才香港培訓基地，開展以「愛心
傳送」為主題的資助嘉應學員貧困學子及
貧困婦女兒童等系列活動。
余鵬春指出，上述活動有效地提升了具

有自己品牌特色的形象和知名度。

陳小山代表李嘉祝賀
陳小山代表李嘉向該會順利舉行「第四

屆會董會．諮議會就職禮暨迎春晚會」表
示祝賀。他表示，該會成立以來，支持政
府依法施政，秉承愛國愛港愛鄉宗旨，積
極參與社會公益事務，為香港的繁榮穩定
作出不少貢獻。
沈沖將該會鑽石贊助人紀念品頒發予

余鵬春和林光如，大會還在曾鈺成的帶
領下進行宣誓儀式。席間設有幸運大抽
獎和文藝歌唱表演節目助興，喜氣洋
洋。
香港梅州聯會第四屆會董會首長包括會

長余鵬春，副會長刁森發、王春輝、丘瑞
真、何少平、周樹箐、林厚平、劉小 、
謝英梓、鍾鳳昌、藍瑞明、羅港柟等；諮
議會首長包括主席林光如，副主席吳炳
連、張慶華、曾浩仁、鍾奇可等。
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蘭博會周五昆明開幕

香港文匯報訊（記者 戚紅麗、劉蕊，實習記者 金雷雷 鄭州報道）鄭

州市十三屆人大三次會議11日開幕，會期五天。鄭州市市長趙建才在政

府工作報告中，特別提到鄭州市的對外開放和招商引資成效明顯。2010

年，鄭州市實際利用外資直接投資19億美元，增長17%；承

接產業轉移和招商引資獲重大突破，創造了「鄭州速度」。

湖南黃金產量突破13噸
香港文匯報訊（記者 李程、曹真真 長沙報道）

湖南黃金產量大突破，據湖南省黃金管理局消息，
2010年，該省黃金產量和經濟效益比上年均有大幅
度增長，產量首次突破13噸大關，達13.2噸，行業
工業總產值達52億元(人民幣，下同)，實現利潤7.2
億元。另據中國黃金協會初步統計結果顯示，湖南
省黃金總產量居全國第8位，其中礦產金全國排名第
5，繼續保持全國黃金生產重點省區地位。
據了解，湖南省現有規模以上黃金企業66家。隨
湖南省黃金行業技術創新和技術改造步伐加快，

「十一五」期間，湖南省累計生產黃金60.8噸，比
「十五」期間增長63.7%，實現工業總產值175億元，
實現利潤31億元。全行業新增黃金資源儲量82噸，
保有黃金資源量超過200噸。

香港文匯報訊（記者 譚旻煦、實習記者 吳天聖 昆明

報道）第二十一屆中國（昆明泛亞）蘭花博覽會，將於2
月18日至21日在昆明舉行。這是中國乃至全世界國蘭展
覽級別最高、國蘭精品最多的博覽會。來自中國各省區
市、港澳台地區，以及韓國、日本、新加坡等國均積極
報名參加本屆蘭展。
為了讓本屆蘭博會能夠收錄到盡量多的蘭花名品，組

委會從去年11月底，雲南陸續進入蘭花花季後，先後前
往雲南滇南玉溪、紅河、文山、德宏等地，滇西北大
理、麗江、保山等地調查參展蘭花的儲備情況。同時還
有內地各地蘭花前來參展，前來參觀本屆蘭展的賓客，
可以看遍國蘭名蘭。

同時，展會上將評選出「中國十大產業化蘭花品種」
和「走進千家萬戶的十大雲南名蘭」。

6個招商項目簽資60億
此外，本屆蘭博會還將簽訂6個招商引資項目，項目金

額超過60億元人民幣；另外，在展會期間，很多珍貴蘭
花品種將首次向世人展現，觀眾將一飽眼福；「弘揚蘭
文化、推動蘭產業」的展會主題將使人耳目一新。
雲南是蘭花資源大省，中國蘭80%以上的蘭花品種在

雲南存有野生資源，雲南民間養蘭歷史悠久，從明朝初
期就開始有了對名蘭分類記載的歷史。
當前，雲南省提出，要把資源優勢轉變成為產業優

勢，大力發展蘭花產業。2010年8月，雲南省提出力爭在
「十二五」期間把雲南蘭花的產業化生產規模發展到150
億元人民幣。
蘭花同時也是雲南省政府提出的三花產業之一，是雲

南花卉業發展的戰略地方特色花卉品種。

擬建泛亞蘭花產業園
為把雲南的資源優勢變成真正的產業優勢，目前，昆

明市在東郊規劃了1,000畝的昆明泛亞蘭花產業園區，以
起到示範園區和產業孵化器的作用。此外，雲南省花產
辦還在雲南各地重點扶持5至10個的各大品種示範園區，
由此來帶動雲南的蘭花產業發展。

鄭州鄭新綜合
保稅區獲得國務
院批准，成為中
部地區第一個綜
合保稅區，河南
保稅物流中心
（B型）園區一
期項目通過國家
驗收，出口加工
區 B區加快建
設，綜合保稅
區、保稅物流中

心和出口加工區成為鄭州市對外開放的三大
平台。

引入富士康 實現產業轉移
在2010年，鄭州市以國內外500強企業為

重點，瞄準央企和港澳台大項目，積極承接
產業轉移。實際利用外資直接投資19億美元
(約125億元人民幣)，增長17%。成功引進富
士康項目，實現了承接產業轉移和招商引資
的重大突破，在洽談、簽約、廠房建設以及
綜合保稅區申建等方面創造了「鄭州速

度」。
趙建才(見圖)在政府工作報告中還回顧了

過去五年的對外開放成果：過去五年，鄭州
市累計引進外資項目577個，富士康、日
產、杜邦、匯豐等19家世界500強企業在鄭
州投資，國開投、東風、海馬等95家內地
500強企業在鄭州設立機構和投資，中石
油、中石化、中糧、中鐵等34家央企在鄭州
投資，實際利用外商直接投資由3.4億美元
到19億美元。

首邀35公民旁聽「兩會」會議
記者了解到，是次鄭州「兩會」特別突

出對外開放這一主題，首次邀請駐豫境外媒
體參與鄭州市「兩會」的新聞報道工作，以
進一步提升鄭州對外開放形象。因本報中原
分社在河南中原經濟區新聞報道方面的突出
貢獻，鄭州市還特別邀請本報中原分社社長
程相逢作為特邀嘉賓參與是次鄭州「兩
會」。另外，是次召開的鄭州「兩會」還特
別邀請了35名公民旁聽會議。據了解，受邀
旁聽的公民不僅可以「聽會」，還可以表達
建議或發表批評、意見。

貴州去年GDP增長12.8%
香港文匯報訊（記者 前方）昨日，據貴州省統

計局數據，初步統計，2010年貴州省全省生產總值
4,593.97億元(人民幣，下同)，比上年增長12.8%，
增速比上年加快1.4個百分點，比全國高2.5個百分
點。
受全國宏觀經濟環境變化和節能降耗目標任務的

影響，全年工業生產呈前高中低後逐步走高的運行
態勢。全年為15.8%，增速比上年加快5.2個百分點。
2010年，全社會固定資產投資額達到3,186.28億

元，比上年增長30%。全年實現財政總收入969.73億
元，比上年增長24.4%，增速比上年加快8.5個百分
點。2010年全年居民消費價格比上年上漲2.9%。

港中旅山東拓旅遊房車項目
香港文匯報訊（記者 楊奕霞、劉麗萍 濟南報道）

港中旅集團公司助理總經理王富剛在山東省政協會
議上透露，港中旅投資逾40億元人民幣建立的青島
海泉灣項目將於今年下半年竣工。此外，港中旅有
意進一步延伸在山東的投資計劃，將新興的旅遊業
態比如旅遊房車項目帶進山東。
據王富剛介紹，旅遊房車項目在歐美比較流行，

在中國還未興起。目前，港中旅已出售近兩千輛房
車，在北京建設旅遊房車項目，計劃今年在青島落
地旅遊房車項目並真正運作，在山東建立起旅遊房
車宿營地。每個項目將投資近千萬。此外港中旅還
有意拓展旅遊客運、旅遊海運，目前正在與當地政
府洽談中。
據了解，青島海泉灣營建面積約1,700畝，分六大

區域，包括度假區、辦公區、旅遊用地、房地產
等，計劃用10年左右時間分期開業。其中第一期完
工並開業的是度假區，該區域包括一家擁有600多間
客房的豪華商務酒店、溫泉中心、演藝中心等。

梅州聯會就職禮暨迎春晚會
余鵬春蟬聯會長 林光如連任主席 沈沖曾鈺成等出席

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港梅州聯會日前假尖沙咀煌府婚宴

專門店舉行該會「第四屆會董會．諮議會就職禮暨迎春晚會」，余鵬春

蟬聯該會新一屆會長，林光如蟬聯諮議會主席。當晚逾

700旅港梅州鄉賢和社會各界聚首一堂，場面隆重熱鬧。

女童軍總會選舉
彭徐美雲膺港總監
香港文匯報訊（記者 陳

巧顏）香港女童軍總會於
日前舉行會務委員會特別
大會，選舉新一屆香港總
監，經該會義務法律顧問
核實點票結果，彭徐美雲
(見圖)獲選為下一任香港
總監，任期由2011年4月26
日開始。

服務社會推動女童軍發展
彭徐美雲熱心服務社會，擁有20多年在青少年，

婦女團體的實務工作經驗。彭太於2005年擔任女童
軍九龍地方協會主席，隨後獲委任為總會副總監，
協助推動香港女童軍運動的發展。
女童軍香港總監屬義務工作，根據該會會章，香

港總監任期為期3年，職責包括在任期內推廣香港女
童軍運動，協助會務委員會履行香港女童軍總會會
章所規定之職務。
現任香港總監邊陳之娟博士服務女童軍28年，期

間協助統籌多項籌款活動，使總會各項對青少年有
益身心活動得以順利進行，邊博士對推動女童軍到
內地文化交流活動亦不遺餘力。邊博士出任香港總
監期內，領導女童軍總會繼續向前發展，她對推動
女童軍運動作出無私的貢獻，建樹良多，她對女童
軍運動的貢獻是肯定的。

慈善星輝仁濟夜
籌近4千萬善款
香港文匯報訊（記者 沈清麗）仁濟醫院一年一度

的大型電視籌款節目「慈善星輝仁濟夜」日前假將
軍澳電視廣播城隆重舉行。「仁濟夜」是仁濟於
2011年首個大型慈善籌款節目，為籌得更多善款，
數十位藝員及歌星施展渾身解數，籌得近4千萬元。
大會邀得食物及衛生局局長周一嶽任主禮嘉賓，

並在仁濟醫院董事局主席董吳玲玲、籌募委員會主
席李文斌、大會主席鄭承隆及召集總理王庭聰陪同
下，將巨型音符放上儀式台，為當晚以經典金曲為
主題的表演節目揭開序幕。
當晚出席之仁濟醫院董事局成員包括主席董吳玲

玲，副主席李文斌、梁昌明、鄭承隆、蘇陳偉香、
林煒珊、鄭承峰，總理馮卓能、王賢訊、周松東、
黃美斯、王庭聰、葉恭正、姚君達、黃志深、張文
嘉、趙貫修、鮑誠業及顧偉倫。

■沈沖部長
將該會鑽石
贊助人紀念
品頒發予林
光如。

香港文匯報訊 （記者 戚紅麗、劉蕊

鄭州報道）日前，河南省鄭州市二七區
區委書記朱是西向香港文匯報記者表
示，二七區擬於今年在香港設立招商
辦。據了解，這或將是河南省首個區級
政府在香港設立招商辦。
朱是西表示，選擇在香港設立招商

辦，不僅是因為香港是河南招商引資的
重要來源地，更重要的是香港是對外開
放的大窗口，能夠借助該平台，加大對

東南亞地區的招商力度。
據了解，香港越來越多的商貿服務業

投資河南鄭州，總投資40億元人民幣的
華潤鄭州「萬象城」已於2009年舉行簽
約儀式，目前項目正在進一步推進。
80年代的鄭州市二七區曾經是河南乃

至中部地區的商貿中心。然而隨 城市
的發展，二七區「商貿老大」的地位不
再。為此，朱是西冀望借助香港的品
牌，重振鄭州乃至二七區的商貿地位。

河南二七區擬港設招商辦
■鄭州市十三屆人大三次會議現場。 香港文匯報記者崔珂 攝

鄭州去年招商引資19億美元
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